ELHERALDO.

EL HERALDO DE MÉXICO

VIERNES / 08 / 03 / 2024

COEDITORES: RICARDO SÁNCHEZ / LOURDES VALENCIA / LESLIE MEDINA COEDITOR GRÁFICO: PELIPE LAMAS DE LUNA





UTILIZA
REDUCTORES
DE AGUA, SON
DISPOSITIVOS
QUE SE PUEDEN
INCORPORAR A
LOS GRIFOS O A
LA REGADERA





DIÁLOGO • El INE organizó el foro Diálogo entre mujeres, en el que participaron las consejeras electorales.



POR: VÍCTOR ORTEGA, MISAEL ZAVALA Y DIANA MARTÍNEZ PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

as mujeres son las que más participan en este proceso electoral en el que se definirá la Presidencia de la República y más de 20 mil cargos a elección popular, pese a la violencia política y de genero que denuncian, afirmó la consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), Carla Humphrey.

"Me llama la atención que normalmente las mujeres participan más que los hombres, son más militantes mujeres en los partidos políticos que hombres, son más las mujeres las que hacen el trabajo de campo, más funcionarias de casilla, tenemos más capacitadoras, es decir en todas las etapas", indicó la funcionaria del organismo.

Carla Humphrey, enentrevista con El Heraldo de México señaló que este 8 de marzo esun día para recordar que son más mujeres las que compiten por la Presidencia del país, en contraste con otros comicios, además de que, de los 20 mil 708 cargos a elección, la mitad

PESE A VIOLENCIA POLÍTICA Y DE GÉNERO

ENGONGOS HAYMÁS MUJERES



• AGRE-SIONES A MUJERES, EN ESTE PRO-CESO. SON MÁS LAS MILITANTES, LAS QUE ESTÁN EN CAMPO, Y FUNCIONARIAS DE CASILLA, DICE HUMPHREY. INE AFINA PARIDAD PARA LA PRÓXIMA CONTIENDA PRESIDENCIAL de estos son para las mujeres y que incluso pueden ser aún más.

"Es pararecordar que será con el mayor número de candidatas en la historia realmente es la primera vez que tenemos más mujeres compitiendo para la Presidencia de la República, cosa que nunca había pasado, y en cuestiones de paridad del INE se tenía que postular a cinco mujeres para la gubernatura, nos falta Veracruz, pero síestán cumpliendo con este acuerdo", agregó la consejera.

TRABAJO



Me llama la atención que las mujeres participan más que los hombres".

CARLA HUMPHREY

La consejera electoral, Claudia Zavala, adelantó que el INE ya construye el camino para que en las próximas elecciones haya paridad de género en la candidatura a la Presidencia de la República.

En un foro de mujeres organizado por el INE, la consejera sostuvo que el órgano electoral no descansará hasta que se dé una paridad equitativa.

Consejeras electorales y asociaciones civiles indicaron que por tipo de puesto en la Administración Pública Federal hay disparidad, pues nunca ha habido una presidenta de la República, y ahora 23 hombres ocupan secretarías de Estado, por 17 mujeres.

Por su parte, el titular de la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales, José Agustín Ortiz Pinchetti, pidió combatir las conductas que generan violencia política contra las mujeres, pues al ser delitos electorales, deben ser denunciados y sancionados.

EL RETO EN EL ORGANISMO ELECTORAL ES
COMBATIR LA VIOLENCIA
POLÍTICA Y DE GÉNERO.

 \int_{2}

 ELLO SE REAFIRMA DURANTE ESTE PROCESO DE CAMPAÑAS, AFIRMAN LAS AUTORIDADES.



 TENDREMOS EL MAYOR NÚMERO DE MUJERES PARTICIPANDO EN LA HIS-TORIA, DIJO HUMPHREY. <u>þ</u>4

 MÓNICA SOTO, PRESI-DENTA DEL TEPJF, DIJO QUE MÉXICO ES EJEMPLO EN MATERIA DE PARIDAD.



• ELLO, DEBIDO A QUE EL TRIBUNAL HA EMITIDO SENTENCIAS A FAVOR DE LAS MUJERES.

»LąJornada

La democracia paritaria es "un hito en la historia", dice la consejera Claudia Zavala

LILIAN HERNÁNDEZ Y FABIOLA MARTÍNEZ

A 10 años de la paridad en México, hoy existe "un alto potencial" de que se elija a la primera Presidenta de la República, porque legisladores y autoridades electorales han avanzado con leyes y sentencias para lograr la democracia paritaria, la cual antes sólo se veía como cuota, aseveró Claudia Zavala, consejera del Instituto Nacional Electoral.

"Estas candidaturas serán un hito en la historia de México. En los espots se usa lenguaje de mujeres y hombres, por lo que son muy interesantes en el proceso electoral, y se van a ir mostrando las resistencias y barreras, las cuales después serán tema de análisis", destacó.

A propósito del Día Internacional de la Mujer, que se conmemora hoy, hizo un recuento histórico de cómo en los pasados 10 años se ha logrado vencer obstáculos para que las mujeres ocupen cargos públicos, tanto en gubernaturas como en el Senado y la Cámara de Diputados.

En 2014, recordó, llegó una reforma constitucional que definió la paridad cuantitativa en el Congreso de la Unión, es decir, 50 y 50 por ciento en escaños y curules, porque antes, en 1996, se manejaba una cuota de 30 por ciento de mujeres y 70 por ciento de hombres.

Señaló que el camino no fue fácil y ha costado mucho lograr la igualdad en estos cargos. "Empezamos en el tema de la paridad con recomendaciones amables, pero que nunca se cumplían: pedíamos al menos 30 por ciento, luego subió a 40 y después, en 2011, llegó una sentencia del Tribunal Electoral, que determinó tener la misma cantidad para mujeres y hombres en el Congreso de la Unión", relató Zavala.

Lo anterior, añadió, demuestra que se han tenido que vencer resistencias, especialmente de los partidos que han recurrido a mecanismos para dar ventaja a los varones y las autoridades electorales han tenido que erradicar estas prácticas.

"Los miedos los hemos vencido entre todas y no vamos a descansar hasta conseguir que la paridad cualitativa sea una realidad", sentenció la consejera en esta coyuntura del proceso electoral.